

Les 10news  
de la semaine



Vivienne Westwood présente ses sacs à Nairobi, au Kenya, sous l'objectif de Juergen Teller.

# LADY WESTWOOD REMIXE L'AFRIQUE

AVEC UNE COLLECTION D'ACCESSOIRES ENTièrement RÉALISÉE PAR DES ARTISANS KÉNYANS, LA PLUS PUNK DES CRÉATRICES FAIT RIMER LA FIBRE ÉTHIQUE AVEC BOHÈME CHIC. Par Maud Gabrielson

8

**B**uy less, choose well. » (1)  
Ce slogan, revendiqué par Vivienne Westwood depuis toujours, résume bien la collection « Ethical Fashion Africa », réalisée en collaboration avec le site Yoox.com et le Centre de commerce international des Nations unies. « Je suis sensible à la cause écologique depuis toujours. Et le livre *The Vanishing Face of Gaia* (2), de James Lovelock, a été une vraie révélation. Il est primordial de se préoccuper de l'état de la planète maintenant. Pourquoi attendre ? », nous confie la créatrice. Ce qui est bien avec elle, c'est que son plaidoyer pour une consommation raisonnée (et raisonnable) revêt, années après années, des formes de plus en plus trendy. Au programme de la seconde collection de ce joli projet, quatorze sacs et accessoires (pour femmes et hommes), aux doux accents ethniques, taillés dans des matières recyclées et non traitées : aluminium, toile, cuir, sacs en plastique, et plus surprenant, câbles électriques. Le tout est fabriqué à la main, par des artisans kényans : « Nous nous sommes entourés de personnes dans le besoin, bien sûr, mais aussi très douées. Chacune a sa spécialité : la couture, la broderie... Nous avons ainsi réussi à recréer un véritable workshop », se félicite Westwood.

L'idée ? Offrir à une communauté pauvre les moyens de s'en sortir par elle-même. Car, comme la septuagénaire tient à le faire observer, « ce n'est pas de la charité. Nous formons ces artisans et leur octroyons ainsi une certaine indépendance. Mettre en place des actions charitables est très louable, mais ce n'est pas une solution pour lutter contre la pauvreté. A long terme, cela rend les gens dépendants ». La marraine de la génération punk n'en est pas à sa première tentative pour alerter l'opinion sur l'état du monde. Sur son blog, [Activieresistance.co.uk](http://Activieresistance.co.uk), elle expose ses indignations quotidiennes concernant l'environnement ou les droits de l'homme ; ses engagements personnels, notamment à travers ses voyages humanitaires en Afrique ; ainsi que sa mode engagée, bercée par un chant de révolte. Ce même chant qui résonne en elle depuis ses débuts sur la scène mode londonienne, il y a quarante ans. »

(1) « Achetez moins, choisissez bien. »

(2) Le constat alarmiste d'un scientifique sur l'avenir de la Terre.



Collection « Ethical Fashion Africa », Vivienne Westwood. Disponible sur [www.yoox.com](http://www.yoox.com), [www.viviennewestwood.com](http://www.viviennewestwood.com) et dans les boutiques Vivienne Westwood. De 30 € à 255 €.